

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. 1'50 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

DEL BOLCHEVISMO

Alcalde que vuelve y huye

En la importante revista de París *L'Europa Nouvelle*, ha aparecido un original y curioso artículo, estudiando el bolchevismo ruso y la intervención aliada, debido a la pluma de A. Pierre, del cual traducimos los siguientes párrafos, en los que se concretan sabiamente las causas y remedios que cabe aplicar al tan discutido bolchevismo :

«Preguntémos de una vez, sin vergonzosa ceguera, sin pasión, lo que es el bolchevismo y cuáles son las verdaderas causas de su desarrollo y tal vez entonces podremos descubrir los remedios que cabe aplicar por parte de los países interesados.

El bolchevismo (bajo su forma anárquica y no como teoría socialista) es, en el fondo, el hijo de la guerra, de esos cuatro años horriblemente sangrientos, que han aniquilado la vida económica de Rusia, que han desorganizado los transportes hasta el punto de determinar una parálisis general en sus provincias. Es también el producto del bloqueo, de ese bloqueo involuntario que los acontecimientos desgraciados han impuesto a nuestra aliada (cierre de los Dardanelos, del Báltico, etc.), de ese bloqueo que venció a Rusia antes que ella pudiese contribuir a vencer a Alemania.

¡Y es esta arma cruel que ha provocado en gran parte el bolchevismo en Rusia y que está en camino de llevarlo a los imperios centrales! ¿Y es por esta misma arma que se le quiere destruir? Extraña obcecación.

El bolchevismo no cesará en sus estragos hasta que quede restablecido el equilibrio económico de Rusia y de toda Europa, cuando todos los hombres reclutados durante cuatro años, para una obra de muerte, sean devueltos a los campos y a una vida normal. En espera de este día, aun lejano, el deber inmediato de los países donde el azote de la guerra no ha debilitado aún sus fuerzas vivas, el deber de los pueblos victoriosos, es precisamente acudir al pronto auxilio de los pueblos enfermos, de los

mutilados por la guerra, que en el colmo de sus sufrimientos se extravían, entregándose a las experiencias más confusas, y buscan, a ciegas, sobre qué cosa, sobre quién vengarse.

El antídoto del bolchevismo, no es, pues, el bloqueo, sino exactamente todo lo contrario del bloqueo : el abastecimiento rápido, la intervención económica en toda su amplitud. El presidente Wilson, que a su corazón generoso une un espíritu clarividente, abriga, según parece, el propósito de nombrar, próximamente, un Director general de Auxilios para Europa, que contribuiría a los trabajos de la Comisión de víveres interaliada. El Presidente de los Estados Unidos ha adoptado un buen método. Desde el día siguiente del armisticio, proclamó la necesidad imperativa, aunque parezca contradictoria, de nutrir a nuestros enemigos de ayer, de enviar víveres a las poblaciones hambrientas de Alemania, como a las nuestras del Norte y a Bélgica, y el Presidente añadía en su alta sabiduría : «El hambre no engendra reformas; el hambre engendra la locura y todos los desastres, que hacen imposible una vida ordenada». Recordemos sus palabras. Unamos nuestros esfuerzos para combatir el hambre que es actualmente el peor de nuestros adversarios. Contra el bolchevismo no empleemos ninguna arma violenta : ni cañones, ni bloqueo. Ayudemos a los rusos, a todos los rusos, sean o no bolcheviks, a levantar su país extenuado, a reponerlo en su vida económica normal, y poco a poco se verá a todos los ciudadanos de la República rusa colaborar en la noble tarea de restablecer el orden en su país».

MOON.

Separada la Iglesia del Estado ¡qué de conflictos no se evitarían! El más egregio prelado sería sacerdote sólo en el templo; fuera del templo sería sólo un ciudadano. Gozaría de todos los derechos de la ciudadanía, pero tendría también todos sus deberes. Ganarían en esto a la par la Iglesia y el Estado. — PI Y MARGALL.

Como pronosticamos, Braquer ha vuelto, pero se sintió indispuerto y para evitar el chaparrón, tomó las de Villadiego en la última sesión del Ayuntamiento. Los maliciosos y los que no conocen a Braquer, creían que había ya dimitido, porque llamó a consulta a uno de los concejales republicanos. Y es que no saben que Braquer el período de consultas lo abre no para resolver la crisis, sino para evitarla.

El primer teniente, para no ser menos, se sintió también enfermo, y aunque alguien lo atribuye a un fuerte altercado sostenido con el Alcalde y con el tercer teniente, nosotros, más que a competencia de oficio, creemos que tanta indisposición es hija del ímprobo trabajo que se han impuesto, de hacernos felices a los villanoveses.

Los concejales republicanos no fueron ni serán juguete de nadie, y si quieren los contrarios componendas, pueden buscarlas entre ellos o con quien quieran, pero no con los que al Ayuntamiento van con toda buena fe y desinterés a defender los intereses de la villa, haciendo que impere la justicia por igual, sean grandes o pequeños. ¿Se ha enterado?

En el Ateneo

En el salón de actos de dicha Sociedad dió el día 29 de enero la segunda conferencia sobre *Motlures i arcs*, el profesor de la Escuela Industrial, nuestro querido amigo D. Francisco Suñé, tratando del segundo extremo del tema, o sea: *Arcs: Construcció i aplicació*.

Imposible, dado el espacio de que disponemos, hacer una reseña completa, pues el trabajo del Sr. Suñé, que por su extensión e importancia no puede condensarse en un espacio de tiempo limitado, cual una conferencia, menos puede hacerse en cuatro líneas. Un cursillo completo sobre